
議会報告会での意見交換（項目別要約） 

                 平成２３年５月１０日・１１日・１３日開催 

★防災について 

質問 一の谷川津波想定、豊浜町の国道１１号線はどうなるのか。（大野原会場） 

 回答  豊浜港は、観音寺の津波予想図と同じ。豊浜港の護岸については、クリアできる。関谷港

も豊浜港と同じ高さである。１１号線は路面をあげて、整備が行われている。 

 

質問 津波予測は国、県が見直した後に改めてお示しいただきたい。（豊浜アンケート） 

回答 国の中央防災会議が行う予測による地域防災計画としたい。   

 

質問 オフトーク設備が廃止になると聞いたが、その後はどうなるのか。デジタル無線整備とは、 

どのような範囲なのか。（大野原アンケート） 

回答 現在の回線が使用できなくなり、廃止となる予定。電波法により、デジタル化が求められ

ているが、様々な情報伝達手段があり、現在最適な方法を検討中である。デジタル無線は、

その一つで電波を用いた方法です。 

 

★公共施設建設について 

質問 美術館は、観音寺にないので必要でないか。（大野原会場） 

回答 美術館そのものの反対は少ないが、具体的な運営方法、工事費についていくらかかるのか 

説明不足だったので事業費の９，０００万円を削除した。 

 

質問 東小、幼稚園等の移転後の土地活用についての考えは。（観音寺アンケート） 

回答 地元のご意見を踏まえた活用を検討したい。 

 

質問 小学校の移転、高い所にしてほしい。本市の津波予想、南海地震、東日本大震災により、 

国・県の見直しの場合どうするのか。（観音寺会場） 

回答 県が去年５月２３日に出している想定の中で、いけると判断している。瀬戸内海は、ゼロ 

   とは言い切れないが、確率は低い。見直しがあれば、それぞれ、十分協議して進めていき 

たい。 

 

質問 クラボウ跡地は低い。盛土をどれくらいする予定なのか。（観音寺会場） 

回答 盛土は、前の小学校と同じレベルなので考えていない。 

 

質問 クラボウ、南小の面積はどのくらいあるのか。（大野原会場） 

回答 クラボウ跡地が５２，０００㎡、 南小が１４，０００㎡。 

 

 



質問 新設保育所、幼稚園について、車の送迎があると思うが道路はどうなるのか。（大野原会場） 

回答 送迎に対応できる道幅を取る設計になっている。 

 

 

質問 小学校で運動会があれば、車は何百台にもなるが、どこへ駐車するのか。（大野原会場） 

回答 １９０台の駐車スペースはある。市街地なので、歩いて来る人もいると思う。 

 

質問 学校、庁舎建設は必要だが、市民会館に４８億円もかけて必要なのか。マリンウェーブも

ある。もう、設計が決まっているのか。２０億円ぐらいでよい。お金のかけ過ぎと思う。（豊

浜会場） 

回答 コストをかけずに災害に強い施設を要求している。市民会館は、概略の予算、建てる順番  

   も最後になる。規模は現状の１，５００人のホールを維持したい。大きな大会、催しもの

など、現在の市民会館の利用率は高い。  

 

質問 大野原、萩原、紀伊小学校の今後のあり方は、どうなるのか。（大野原会場） 

回答 教育委員会の方で、将来統合の方向で進めていく予定である。 

 

 

★市財政について 

質問 貯金５５億５１６万円、市債４４５億６，３２２万円。借金が、貯金の１０倍ある。 

２３年度２２億７２０万円の市債借入を計上しているが、現在の借入金額に組み込まれ 

ているのか。 

新庁舎、市民会館、小、幼、保の新規建設の財政について。債務の償還にはどれくらい

年数がかかるのか。１人平均どのくらいの借金を抱えることになるのか。（観音寺会場） 

 回答 市債は会社の借金とは少し違う。小中冷暖房設備１０億かかる。これは文部省補助、残り 

合併特例債。公債比率１４．５％が現状。２５％を過ぎると危険、３５％になると、夕張

のように破産。心配するような結果にはならない。 

 

★のりあいバスについて 

質問 日曜日萩の湯行きのバスを出してほしい。（豊浜アンケート） 

回答 のりあいバスは、高齢者の通院を利用目的の中心としており、萩の湯への日曜運行は、 

困難である。 

 

質問 のりあいバスは、乗り降りしにくい。乗り降りしやすいバスにしてほしい。（豊浜会場）     

 回答 現在、経費の安いバス、旧町のバスを使用している。 

 

 

 



★競輪事業について  

質問 競輪を存続するのか、やめるのか。（豊浜会場） 

回答 国の特別措置が続くかもしれない。そのときは、単年度黒字。今秋をめどに協議する。 

 

★三豊病院について 

質問 三豊病院職員の待遇は、他病院と比べて決して悪くはないが、地元出身の医師が帰らない 

とのことなので、医学部在学中の支援について考え、卒業後地元へ定着できるよう配慮を 

願いたい。（観音寺アンケート） 

回答 香川大医学部で学ぶ学生に対し、地元残留の為の支援を県とともに行っている。 

   今後も、医師不足解消の方策を講じていく。 

 

★市議会について 

質問 議員定数、議員報酬の見直しをするべきである。（大野原会場）（豊浜アンケート） 

回答 現在検討中で、定数等報酬について議員協議会で検討している。 

   少なくとも定数については、１２月議会で一定の方向性を示したい。 


